

La société DEGOMETAL est fière de soutenir le savoir-faire industriel français et pour les fêtes de Noël, Madame JOUX, PDG de DEGOMETAL, a souhaité soutenir le savoir-faire industriel français du jouet en offrant aux enfants des salariés des jouets de « Fabrication Française ».



On l'ignore souvent, mais certains jouets et jeux sont fabriqués tout à côté de chez nous !

Nous vous proposons de découvrir ces entreprises qui œuvrent tous les jours pour continuer à produire en France. Voici 9 marques qui produisent en Haute-Savoie, dans le Pas-de-Calais, dans l'Orne, l'Ain, l'Aube, le Jura, l'Ille-et-Vilaine et même dans les Yvelines.

Amusez-vous à découvrir leur histoire, leurs traditions et leurs produits conçus et fabriqués en France.



Qui exporte la moitié de sa production à l'étranger ?



C'est Ecoiffier, qui produit des jouets en plastique au sein de la « plastic vallée » à Dyonnax, dans l'Ain.

L'entreprise, créée en 1945 et toujours aux mains de la famille Ecoiffier, fabrique des dinettes, des établis, des jeux de jardin ou de plage qui sont exportés à 50% en dehors de nos frontières ! Un vrai tour de force pour cette société familiale qui sait être réactive pour proposer des jouets compétitifs aussi bien en France que partout dans le monde. Un pari gagné grâce à un réseau de sous-traitants dans la « plastic vallée » et à un travail permanent de création de nouveaux jouets. La preuve que l'on peut concevoir et fabriquer en France des jouets qui s'exportent bien !



Qui fabriquait des pipes en bois avant des jouets en plastique ?



Smoby, qui est aujourd'hui le premier fabricant français de jouets, était à l'origine une société qui fabriquait des pipes en bois !

Créé en 1924 dans le Jura, Smoby produit ensuite des articles ménagers en plastique et c'est en 1946 que la société se lance dans la production de jouets. Aujourd'hui, Smoby fabrique toujours dans le Jura, dans ses deux usines d'Arinthod et Moirans, une large gamme de jouets en plastique : du porteur à la cuisine, en passant par les maisons, des toboggans, des jeux de plage, des baby-foot, et des garages Majorette, etc. À lui tout seul, Smoby remplit déjà beaucoup la hotte du Père Noël avec des jouets produits à 70 % en France.





www.jeuxferriotcric.fr

Avec *quoi* les apprentis magiciens se forment-ils ?



Avec les coffres pour apprendre les tours de magie de Ferriot Cric !

La société familiale, créée en 1929, a été **la première en France à proposer des malles pour initier les enfants à la magie**. Et donner ainsi la vocation à nombre de magiciens en herbe ! Ferriot Cric est surtout connu pour fabriquer des malles et des coffres de jeux de société. Avec plus de 200 000 coffres produits chaque année cela fait des armées de pions d'échec, de dés, de petits chevaux ou de cartes à jouer qui **sortent de l'usine de Mussy-sur-Seine dans l'Aube**. Mais le vrai tour de magie pour la famille Ferriot -aux commandes de l'entreprise depuis trois générations- c'est de **réussir à maintenir la fabrication en France**. La clé d'un succès qui réside dans **la créativité de passionnés qui inventent régulièrement de nouveaux jeux de société** pour les petits et les grands.



www.vulli.fr

Quel animal exotique pousse dans les montagnes de Haute-Savoie ?



C'est une girafe prénommée... Sophie !

Le 25 mai 1961 (jour de la Sainte Sophie !) est née la première « Sophie la Girafe à Paris » ; c'est en 1991 que la production s'implante en Haute-Savoie, dans l'usine de Rumilly de la société Vulli. Depuis, plus de 50 millions de petites girafes ont été fabriquées en **caoutchouc 100 % naturel** grâce au procédé de rotomoulage utilisé par l'entreprise Vulli pour transformer la sève d'hévéa. Il faut plus de 14 interventions manuelles pour fabriquer Sophie que des générations de bambins ont mordillée avec joie. Une girafe toujours jeune et branchée qui possède même sa propre page Facebook !



www.heller.fr

Pourquoi les espions adorent les maquettes Heller ?



Parce qu'elles sont d'une incroyable précision et d'une grande fidélité aux modèles originaux !

La société Heller, basée en Normandie depuis 1957, fabrique des maquettes des principaux avions, bateaux ou véhicules de l'armée Française. Ce qui ravit un peu les espions et beaucoup les amateurs de belles maquettes ! **Implantée à Trun, dans l'Orne, l'usine Heller est la seule à produire des maquettes 100% « made in France »**. Une qualité que les passionnés de modèles réduits recherchent. Voitures de course, avions et bateaux civils ou militaires, Heller propose plus de 300 modèles. Le plus impressionnant étant le Soleil Royal, navire amiral de la flotte de Louis XIV, qui compte plus de 2300 pièces. Un casse-tête pour les espions !





www.joustra.fr

Qui aurait pu inspirer la comédie romantique « Ghost » ?



C'est Joustra et son Terra Poterie.

Ce potier, qui permet de transformer des carrés d'argile en de jolis modèles, est un des produits phares de cette entreprise créée en 1934. Initialement spécialisée dans les jouets mécaniques et électriques, Joustra s'est tournée vers le marché des loisirs créatifs en 1999. **Aujourd'hui, Joustra fabrique quasi-exclusivement à Trun dans l'Orne des jeux éducatifs** pour apprendre la poterie, la pyrogravure, la mosaïque, les sciences, etc. Le slogan de l'entreprise "Avec Joustra, c'est toi l'artiste" s'applique aussi à cette société qui a su se remettre en question pour faire évoluer son outil de production... tout en préservant la fabrication locale. Bravo les artistes !



JOUECABOIS

www.jouecabois.com

Qu'est-ce qui est écologique et solidaire ?



Une planchette en bois Jouécabois !

Cette société implantée en Ile-et-Vilaine commercialise des jeux d'éveil et de construction en bois naturel, dont les fameuses planchettes. Celles-ci sont réalisées dans un **bois certifié par un label (PEFC) garantissant la pérennisation des forêts**. Les arbres exploités sont d'ailleurs situés à proximité de l'usine-scierie centenaire de Saint-Sauveur-des-Landes pour **éviter tout transport excessif et polluant**. Le **conditionnement** des produits est, lui, **confié à des établissements employant des personnes souffrant d'un handicap mental** qui sortent ainsi de leur isolement en travaillant. Bref, **Jouécabois mise sur l'écologie et la solidarité** pour produire des jeux qui éveillent l'imagination et la créativité des enfants.





Où sont fabriqués les chalets suisses ?

Dans le Jura... français ! Et plus précisément dans l'usine Jeujura de Saint-Germain-en-Montagne.

C'est au cœur de la forêt jurassienne, en 1911, qu'est née Jeujura. La société est spécialisée dans les jouets en bois et son produit emblématique est toujours le « chalet suisse », créé en 1941. Et parce que Jeujura, toujours dirigée par les descendants du fondateur, est à l'écoute des attentes d'aujourd'hui, elle propose aussi aux enfants de construire un petit chalet écologique équipé d'une mini éolienne fonctionnant grâce à l'énergie solaire ! Une manière de **marier respect de la tradition et de l'environnement avec des jouets en bois** qui s'inscrivent dans l'air du temps.



www.sentosphere.fr

Qui a du nez pour créer des jeux éducatifs ?

C'est Véronique Debroise la fondatrice de Sentosphère à Saint-Arnoult-en-Yvelines, en région parisienne.

Cette diplômée de l'Institut Supérieur International du Parfum a exercé son métier de « nez » dans l'industrie avant de créer sa société pour développer **des jeux qui éveillent les sens des enfants**. L'odorat, évidemment, avec le Loto des odeurs. Mais aussi le goût et les saveurs. Très créative, Véronique Debroise a aussi développé une technique pour peindre avec du sable et des jeux pour créer des cosmétiques... Bref, **Sentosphère donne un coup d'air frais sur les loisirs créatifs**. Et ça marche puisque la société vient même d'ouvrir une filiale... aux USA !

